

EL SERPIS

PERIÓDICO DE LA MAÑANA

ALCOY, MIERCOLES 15 DE NOVIEMBRE DE 1882.

REDACCION.

Calle del Mercado, 11 y 13, entresuelo.

ADMINISTRACION.

Calle del Mercado, 11 y 13, entresuelo.

NÚM. 1434.

SUSCRIPCIONES.
Pago anticipado.

Alc. un mes 1,50 pesetas. Trimestre
Fuera: 5,25 id.—Extranjero:
Ulamar: 8 id.

Números sueltos, 10 céntos.

ANUNCIOS.
Pago al contado.

Se suscribe en Alcoy en la Administra-
cion, calle del Mercado, 11 y 13, imprenta.
Recibe anuncios y reclamos la Admon.

Números atrasados, 25 céntos.

AÑO V.



D. O. M.

Hoy 15 del corriente, á las 9 de la mañana, tendrá lugar en la parroquia de Sta. Maria la MISA DE OCTAVA por el alma de

Doña Maria Aracil y Plauelles

DE BOTELLA,

que falleció el 6 del corriente.

La familia suplica á sus amigos y conocidos la asistencia á este religioso acto.

ALCOY 15 DE NOVIEMBRE DE 1882.

Agricultura alcoyana

Alimentacion de las plantas

Siendo notoria la escasez creciente de estiércoles, únicos abonos completos que la mayoría de nuestros labradores emplea para la fertilizacion de los campos, señalamos en nuestro artículo anterior la necesidad más apremiante cada día de reemplazar estos abonos naturales con otros artificiales que, además de proporcionar á las plantas todas las sustancias que suministra el estiércol, abono tipo, tengan á su favor las ventajas de mayor riqueza nutritiva, economía en los precios y mayores facilidades de transporte á los campos que han de fertilizarse.

Silbien Alcoy es ciudad industrial y su vida e importancia no dependen de la abundancia de sus cosechas; sino de los productos de sus fábricas, no juzgamos demas estudiar y perfeccionar el cultivo de unos campos, que enclavados en una comarca en que el trabajo y la industria son fuente primera de bienestar y riqueza, se ven atendidos con el mismo afan que los talleres y fábricas, y aunque no corresponden con abundantes frutos al celo del industrial y perseverante labrador, débese no á otras causas que á la pobreza de sus tierras arables y tambien quizás al clima propio de esta region.

Creiamos, pues, que no serán desdeñadas nuestras observaciones respecto á la alimentacion de las plantas, empezando por la sustitucion del estiércol por los abonos artificiales.

Para esto, necesitamos ante todo conocer la riqueza del abono tipo en sustancias nutritivas, así como la composicion del estiércol normal, segun análisis del célebre M. Boussingault:

Agua	79,30
Materias orgánicas	14,20
Id. minerales	6,50
Carbón, hidrógeno y oxígeno	47,350
Azoe ó nitrógeno	0,400
Acido fosfórico	0,170
Acido sulfúrico	0,250
Acido clorhídrico	0,030
Potasa y sosa	0,530
Cal	0,980
Magnesia, sílice hierro	1,040
100,000	

Con estos antecedentes se cuenta ya con una base para la comparacion de la riqueza respectiva del abono tipo y del artificial. Este puede el labrador fabricarlo con diversas sustancias, de las que haremos una breve esposicion, anotando tan solo aquellas que con mayores facilidad y economía puede proporcionarse.

Abonos azoados:

Trapos de lana y tundizno: Contienen un 17 por ciento de su peso de azoe.	15,34
Plumas:	43,78
Pelos y crines:	8,30
Palomina:	0,72
Escrementos de carneros:	0,54
Id. Id. caballo:	0,51
Habas (abonos verdes):	0,51
Abonos fosfatados:	
Huesos quebrantados: Contienen un 37 por ciento de su peso de fosfato de cal.	23,90
Hollin de chimeneas:	27
Cenizas lavadas:	27
Abonos alcalinos:	
Hollin de chimeneas: contiene un 7 por ciento de sales de potasa y sosa.	47
Cenizas caseras sin lavar:	3,50
Huesos quebrantados:	3,50

No mencionamos las materias minerales que tambien se emplean como abonos en la Agricultura, ni tampoco otras procedentes del reino animal, por la dificultad que pudiera presentar su adquisicion á nuestros labradores, y nos hemos concretado á las sustancias que todas ellas son bien conocidas y estan al alcance de todos. Ahora vamos á señalar las cantidades necesarias de cada una de ellas, para la formacion de una mezcla bastante rica en todas las sustancias aptas para reparar las constantes pérdidas que sufre de materias fertilizantes los campos cultivados.

Convengamos hoy, aunque mas adelante en otro artículo sentemos otras bases, en que un campo cuya superficie no pase de seis hanegadas, ó sea un jornal, necesite para dos cosechas (trigo y maiz) una estercoladura de 960 arrobas del abono tipo ó sean 160 arrobas por hanegada: sabemos por el análisis antes apuntado, que por el estiércol no contiene mas que cuarenta centésimas por ciento de azoe, así es que en las 160 arrobas de estiércol no se encierran mas que sesenta y cuatro centésimas de azoe ó sean 16 libras, así es que empleando el trapo de lana ó el tundizno (tonadiz) que hemos dicho, contienen un diez y siete por ciento de aquellas, con cien libras tendríamos la cantidad necesaria para procurar las diez y seis de que necesita una hanegada para su fertilizacion completa y con seiscientos para el jornal.

Esto en lo referente al nitrógeno que tambien podremos obtener empleando, aunque en mayor cantidad por su menor riqueza azoica, las plumas, pelos, palomina y demas. Ahora pasemos al ácido fosfórico.

El estiércol encierra diez y siete centésimas por ciento de este ácido, de modo que las 160 arrobas no contienen mas que unas veinte y siete centésimas ó sean seis libras y media; substituyendole el abono tipo por la ceniza lavada, establezcamos la proporcion partiendo de la riqueza en fosfatos de esta materia que hemos dicho ser un veinte y siete por ciento.

Hemos de hacer presente que estos fosfatos son impuros, pues que se hallan intimamente mezclados con pequeñas porciones de óxido de hierro y alumina, pero esto favorecerá nuestros designios, pues que tambien estas sustancias se hallan contenidas en el estiércol. Ademas, debemos señalar para nuestro cálculo, que el fosfato de las cenizas no contiene mas que un cuarenta y cinco por ciento de ácido fosfórico.

Para reunir la cantidad antes citada de este ácido se necesitarán pues, empleando las cenizas lavadas, unas sesenta libras por hanegada haciendo

el cálculo bajo el supuesto de impureza que hemos atribuido al fosfato de las cenizas.

Tambien es de utilísima aplicacion el hollin, abono empleado desde hace muchísimos años por los chinos, tan maestros en el arte agrícola; y no dejaremos de aconsejar tampoco el empleo del fosfato de cal mineral siempre que el precio permita su adquisicion y no tengamos á mano cantidad bastante de los abonos fosfatados que antes hemos mencionado.

El último elemento del abono completo que nos queda por añadir, es el alcalino que facilmente obtendremos en cantidad necesaria con las cenizas caseras sin lavar ó con el hollin de chimenea. Empleando las cenizas se necesitan ciento cincuenta libras por hanegada para reunir las veinte y una de potasa y sosa que contienen las ciento sesenta arrobas de estiércol calculadas para la fertilizacion completa de aquella superficie de terreno.

El empleo de las cenizas sin lavar no impide el de las cenizas lavadas, pues que así se obtienen mayores cantidades de fosfatos de cal siempre lentos en sus efectos sobre las plantas cuando proceden de la incineracion de materias vegetales.

Recomendamos ademas añadir sulfato de cal ó yeso, en cantidad de cincuenta libras por hanegada, principalmente en el cultivo de plantas forrajeras, no tan solo por el ácido sulfúrico que encierra (58 por 100) influyendo poderosamente en la vegetacion, sino tambien por las diferentes combinaciones químicas á que dá lugar su aplicacion.

Cuanto llevamos escrito es hijo de la buena fe y de nuestro amor á la comarca. Hagan ensayos los labradores y adopten aquello que mas les conviniere dentro de sus medios. Otro día nos ocuparemos de los abonos especiales de las plantas.

Revista científica

(De nuestro servicio particular.)

Conferencias eléctricas.—Parasitos del paludismo.

—Desinfeccion de las ciudades.—Movimiento bibliográfico.

Los trabajos realizados hasta ahora para fijar el valor numerico del *ohm* en columna mercurial no son bastante uniformes ni ofrecen el grado de concordancia necesaria: así lo han acordado los individuos de las conferencias celebradas en París con objeto de determinar el valor de las unidades eléctricas. Al disolverse la conferencia, después de siete sesiones, se ha convocado otra para el primer lunes de Octubre de 1883, la cual habrá de consolidar la obra cuyas bases han quedado sentadas.

M Lavenan continua sus experimentos sobre los parasitos que hace algun tiempo encontró en la sangre de los enfermos atacados de paludismo. Mas de trescientas observaciones le permiten afirmar, que el parasito existe solo en la sangre de los enfermos de fiebres palúdicas y que para encontrarlo es preciso examinar la sangre del enfermo al empezar el paroxismo febril y antes del tratamiento por la quina.

Los malos olores que se perciben en algunos barrios de París, dieron lugar á estudios muy serios sobre sus causas probables y medios de combatirlos. Como las cuestiones de higiene y salubridad revisten allí toda la importancia que entrañan en realidad tienen, y se estudian con objeto de mejorar la salud pública, se propusieron diferentes sistemas para combatir la causa de los malos olores, y con ella los multiples focos de infeccion que causan las epidemias que tan frecuentemente matan á los habitantes de la capital de la República. El sistema propuesto por M. Berlier, ensayado en algunos barrios, parece dar los mejores resultados: un hecho por lo menoshaba en favor suyo; los barrios en que existen aparatos de Berlier no han sentido las consecuencias de la epidemia última de fiebre tifóidea y en el cuartel de la Pepiniere donde se alojan mil soldados, y donde ya se hacen tambien los ensayos para la desinfeccion, tampoco se ha producido caso alguno.

El movimiento bibliográfico de la presente semana, es tan pequeño en cantidad, como excelente en calidad. La biblioteca de la *Revista de medicina y cirugía prácticas*, del Dr. Ulecia, ha publicado el primer cuaderno del segundo tomo del manual de

Patología medica, por el doctor Dieulafoy y un folleto sobre la curacion de los aneurismas por la comprension elástica, del doctor D. Vicente Sauguera, catedrático por oposiciones en Valladolid. Del primero nada se puede decir ya, despues del juicio favorable que la obra ha merecido á todos los profesores de Francia. Del segundo solo es permitido decir que su autor es tan profundo anatómico como hábil operador, y tan buen cirujano como concienzudo escritor. El éxito obtenido por él con la comprension elástica en un caso de aneurisma de la arteria poplitea derecha y la circunstancia de ser confiadísimos los casos analogos, justifica la publicacion de este excelente folleto, en el cual se detallan y establecen las condiciones precisas de la indicada afeccion.

Doctor Hermes.

Loterias.

Como quiera que llegada la época actual son muchos los comerciantes y particulares que se delician por complacer á sus amigos ó para aprovechar las ventajas del descuento, á la reventa de billetes del Sorteo de Navidad, creemos del caso dar á conocer la siguiente circular de la Direccion de Rentas, á fin de que no sufran aquellos de los lectores que se encuentran ó pueden encontrarse en el caso que nos ocupa, los perjuicios consiguientes. Escudado es que llamemos la atencion hácia el documento que transcribimos, ni que hagamos notar la justicia de la disposicion, pues no es equitativo privar á los administradores de Loterías en la época que pueden ganar algo, de los rendimientos que constituyen sus únicos honorarios.

La circular que se menciona, dice así:

Direccion general de Rentas estancadas—Loterias.

Esta Direccion general comunica con fecha de hoy á los Delegados de Hacienda lo siguiente: «La reventa de billetes, prohibida como la de todos los efectos estancados, ha llegado ya al extremo de constituir una especulacion onerosa para el público y perjudicial para el buen nombre de dicha Renta, puesto que se ejerce con sobreprecio y á la puerta de las Administraciones, cuando estas carecen de ellos.

No se opone á la prohibicion de la reventa de billetes la expedicion ambulante de estos, reclamada por el público para su mayor comodidad; por eso es indispensable regularizar este sistema de venta para que á su sombra no se cometa aquel pernicioso abuso ó pueda ser facilmente comprobado y corregido.

A este fin la Direccion de mi cargo ha acordado lo siguiente:

1.º Los Administradores de Loterías pueden valerse de los expendedores ambulantes que crean necesarios para el despacho de billetes en su respectiva localidad, y en los pueblos comarcanos en que no haya otra Administracion del ramo y estén dentro del límite de su partido judicial.

2.º El cargo de expedidor será conferido por V. S. bajo la responsabilidad del Administrador y á propuesta de éste, cursado por el general de la provincia, y recaerá precisamente en personas desvalidas y de buena conducta.

Los Administradores del ramo en Madrid elevarán directamente al Delegado de la provincia sus propuestas respectivas.

3.º El título de expedidor ambulante expresará el nombre del sujeto á cuyo favor se expida, la Administracion de que dependa y la prohibicion absoluta de exigir sobreprecio ni retribucion alguna al comprador del billete, bajo la pena de ser considerado como revendedor de efectos estancados.

4.º Los expendedores llevarán siempre consigo el título que les acredite de tales, para exhibirle á quien se lo reclame, y por ningun concepto exigirán retribucion alguna, limitándose á recibir la que voluntariamente quiera dárseles.

5.º Los que carezcan de título serán considerados como revendedores, se les comisarán los billetes y serán sometidos á la accion judicial con arreglo á la legislación vigente.

6.º La expedicion ambulante cesará desde el momento en que los Administradores respectivos terminen la de los billetes que se hayan reservado, en cuyo caso retirarán los que obren en poder de los expendedores para venderlos en su Administracion, en la inteligencia de que si en ésta no los

hubiere y se encontrasen en manos de aquellos, se les exigirá la más severa responsabilidad.

Confíada la Dirección en el celo de V. S., espere que dictará desde luego las disposiciones que estime convenientes para el cumplimiento de este acuerdo, dándole publicidad, é impetrando, si fuere necesario, el auxilio del Sr. Gobernador civil para que se persiga é impida la reventa.»

Lo que traslado á V. para su inteligencia, previniéndole que use discretionalmente de la facultad que se le concede en la preinserta comunicación, así como también que si los Administradores desatendiesen lo que preceptúa el párrafo 6.º de la misma, esta Dirección general está dispuesta á aplicarles el correctivo que merezcan.

Del recibo de la presente se servirá V. dar aviso. Madrid 10 de Enero 1882.

EL DIRECTOR GENERAL,

Juan García de Torres.

Noticias generales.

El gobierno francés se opone á los proyectos del explorador de Africa, Sr. Braza, sobre el establecimiento de una colonia francesa en las orillas del Congo, fundándose en que aun falta colonizar gran parte del Senegal.

En Valladolid fué anteayer víctima de las llamas una niña que se hallaba sola en la casa de sus padres, situada en la Cuesta de la Marquesa. Cuando aquellos penetraron en la casa la encontraron cadáver y completamente carbonizada.

El Times pide al gobierno español que amnistie á los deportados cubanos Maceo y Rodriguez.

Un parte de Manila anuncia que la brigada Paulin ha regresado de la expedición á Joló, en donde ha sometido siete rancherías de moros rebeldes, matándoles 70 hombres y haciéndoles muchos heridos.

La brigada ha tenido cinco oficiales heridos y 16 soldados muertos.

A un operario del ferro-carril de Pajares estando cargando un arma con dinamita, se le inflamó esta y le produjo la muerte inatantaneamente.

El suceso ocurrió en el túnel de Topedal.

Noticias é intereses locales y regionales

Se encuentra entre nosotros por breves dias nuestro distinguido amigo el Sr. D. Mariano Gonzalez Dueñas, testamentario del Sr. Oliver que en union de D. José Puig Cobos hizo levantar el magnífico hospital civil de esta ciudad.

Sea bien venido.

La noticia que en nuestro número del sábado último dimos, referente á haber ocurrido una riña de la que resultaron un muerto y un herido á la puerta de una botillería en la vecina villa de Cocentaina, ha resultado, por fortuna, destituida de todo fundamento, segun nos comunica persona autorizada, en carta que nos dirige al efecto.

La noticia equivocada llegó á nuestro poder por diversos conductos y por eso la acogimos. Hoy nos complacemos en desmentirla y en consignar, al propio tiempo, que á pesar de la grandísima acumulación de gentes que en la feria ha habido este año, y de los peligros que siempre ofrece esta clase de concursos, han ocurrido mas desgracias que las que en el primer dia de feria mencionamos, ni se ha experimentado la mas ligera perturbacion, lo cual honra sobremedura á las dignas autoridades y al vecindario de la importante é histórica villa.

Pocas veces hemos visto el teatro tan completamente lleno como anteanoche. Verdaderos racimos de personas se veian pendientes de los cordones que festonean los bordes del piso de las galerías, por encima de los que ocupaban asientos de delante, lo cual hacemos observar por los peligros que ofrece y á fin de que se evite en lo sucesivo. La Empresa hizo su agosto y los actores recogieron muchos aplausos en las dos obras valencianas que se representaron.

Cumpliendo las indicaciones que hizo el señor Gobernador de la provincia en la carta-circular que insertamos ayer, para la formación de Juntas locales que se encarguen de promover una suscripción para remediar las pérdidas causadas por los ciclones en Cuba y Filipinas, se han elegido para formar la Junta de Alicante encargada de tan laudable objeto, á los señores D. Carlos Sanchez Palacios, D. Julian de Ugarte, D. José María Muñoz, C. Carlos Faez, D. José García Soler, D. Pedro García Andreu y don Manuel Gironés Puerto.

No sabemos si en esta ciudad se habrá recibido

la carta-circular, aunque suponemos, dado que va dirigida á los Alcaldes, que debe estar ya en poder del presidente de nuestro Ayuntamiento. Daremos cuenta oportunamente de lo que se acuerde.

La empresa de los ferro-carriles de Gandia á Denia ha procedido ya á la colocacion de los rails desde un extremo del puente colocado sobre el rio Serpis al otro pasando por el cauce, con el objeto de trasladar una locomotora y wagoes que sirvan para el acarreo de materiales, medio el mas fácil y de menos coste de abreviar las obras en el trayecto de Gandia á Denia.

Es decir que ya tenemos sobre el Serpis una vía férrea.

Esperamos que muy pronto pasaran otras.

Con muy ligeras variantes hemos leído en todos los periodicos de Alicante el siguiente suelto:

«En el certámen celebrado el 16 de Octubre último por la sociedad «El Iris» de Alcoy, ha sido premiada con un pensamiento de oro y plata una composición de nuestro ilustrado amigo el Sr. D. Carmelo Calvo y Rodriguez, quien con una profundidad y erudición que envidiamos, ha puesto de manifiesto toda la importancia que tiene la música en la educacion de los pueblos.

La composición del Sr. Calvo y Rodriguez, en la que se aplaude un lenguaje correcto y un discurrir que seduce y convence, ha sido impresa en las oficinas tipográficas de los Sres. Carratalá y Gadea, campeando en este interesante cuaderno los tipos más elegantes y una esmeradísima satinación que hace honor á aquel acreditado establecimiento.»

Solo encontramos un defecto: que la noticia del premio sea ya fiambre, y equivocada, pues no fué El Iris, sino El Fomento el que celebró el certámen, lo cual es una consecuencia de no hacer las cosas en tiempo oportuno.

El Constitucional dedica además un artículo á reseñar el libro del Sr. Calvo, que no hemos recibido á pesar de que nuestro Director fué uno de los que formaban el Jurado. Y no lo decimos por mal.

Durante la semana última anterior, segun datos del Registro civil, han ocurrido en esta ciudad 25 defunciones, las cuales han sido de 1 año, 3; de 2 á 5, 11; de 21 á 40, 1; de 41 á 60, 5; de 61 á 100, 5.

Los nacimientos en la propia semana se han elevado á 30, de ellos 10 varones y 20 hembras, todos legítimos.

El censo de poblacion, por consiguiente, en el referido espacio de tiempo ha obtenido un aumento de 5 individuos.

En Requena existe gran entusiasmo por la construcción del ferro-carril de Cuenca á Valencia.

Las listas de suscripción abiertas para cooperar á los fines de la empresa se han encabezado con las cantidades de seis, ocho y diez mil reales; y 500 y 100 jornales á cargo de cada persona.

Igual que sucede aquí.

Tiene estendido un periódico que la dirección de correos se ocupa actualmente en realizar un propósito de la mayor importancia, cual es el de hacer extensiva á la Peninsula la circulación de cartas que contengan valores declarados.

La dirección de obras públicas ha acordado señalar el dia 9 de Diciembre próximo y las doce horas de su mañana para la adjudicacion en pública subasta del servicio de acopios de conservación en el actual año económico, de la carretera de tercer orden de Novelda á Torrevieja por el presupuesto de 10,760 pesetas 43 céntimos; de la de segundo orden del Alto de las Alalayas á Murcia por 16,570 pesetas 32 céntimos, y de la de Ocaña á Alicante por 17,061 pesetas 86 céntimos.

La subasta se verificará en el despacho del gobernador de la provincia con arreglo á los términos prevenidos en la Instrucción de 18 de Marzo de 1852. Los presupuestos y pliegos de condiciones facultativas y económicas se hallarán de manifiesto en la Administración provincial de Fomento para conocimiento del público.

El Ferro-carril de Villena á Alcoy.

Conforme anunciamos, ayer comenzó el personal facultativo los trabajos de nivelacion en la zona que abarca el término municipal de esta ciudad, cuya operacion tuvo que interrumpirse á causa de la ligera lluvia que al mediar la tarde sobrevino. Hoy quedará terminada, si el tiempo no lo impide, la referida nivelacion, y enseguida se procederá al levantamiento de planos parcelarios.

Segun parece, se trata de atacar desde luego el túnel sobre el cerro del Castillo, ó «peñeta blanca» en Cocentaina, á fin de realizar las obras simultáneamente en todo el trayecto entre Alcoy y dicha villa.

Diariamente y con la oportunidad acostumbrada, iremos dando noticia de todo cuanto con tan importantísimo asunto se relacione.

Ayer á las cinco de la madrugada fué encontrada por el sereno del barrio de la Corbella, junto á la fuente que existe en la calle de dicho nombre, una manta usada, blanca, con rayas encarnadas, la cual se encuentra en las oficinas de la Guardia municipal, situada en los bajos de la Casa Ayuntamiento, donde el dueño de dicha prenda podrá recogerla.

Y á propósito ¿como se explica que se pierda una manta? No es un poco sospechoso que se encuentre un abrigo semejante en medio de la vía pública? ¿Qué haría, ó en qué estado estaria el que lo usaba?

Sometemos las preguntas que anteceden á la consideracion de quien corresponda.

No publicamos en el presente número la seccion de La prensa regional porque son escasos los periodicos que recibimos de esta region. que contienen asuntos de interés para la misma. Los de Alicante no se publican el lunes, por ser siguiente á dia festivo, y algunos de Valencia, como es sabido, solo publican por la misma causa media hoja con el correo de Madrid. Los demás de otras provincias no tienen interés.

Extracto del «Boletín oficial».

Dia 11 de Noviembre.

Una circular del Gobierno civil dictando reglas para alejar toda sospecha que pudiera recaer en perjuicio del buen nombre de los empleados de aquella oficina.

Continuacion de la ley de Enjuiciamiento criminal.

Anuncio de la Universidad literaria de Valencia con las escuelas vacantes en la provincia de Murcia.

Otro del Comandante militar de Marina, sacando á pública subasta varios pertrechos procedentes del buque noruego Thour.

Otro del mismo publicando la vacante de un cabo de mar.

Edicto del fiscal D. José Moltó citando á Lorenzo Oltra Ivars.

Edicto de los Ayuntamientos de Villajoyosa, Torrevieja, Hondon de las Nieves, y juzgados de Villena y Santapola sobre diferentes asuntos de sus respectivas localidades.

Dia 12 de Noviembre.

Una circular del gobierno civil señalando dia para la subasta del servicio de acopios de conservación durante el presente año de varias carreteras.

Edicto insertando una resolución sobre minas. Otro cancelando un expediente de registro de minas.

Otro señalando dia para la subasta de la caza de los montes de propios denominados Coto y Lomas, del término de Monovar.

Circular del ministerio de la Gobernacion declarando súcias las procedencias de Shanghai (China).

Otra del mismo declarando de observacion las procedencias de Bombay (India inglesa).

Edicto llamando á las personas que se consideren con derecho á varios géneros apreados en aguas de Torrevieja á dos faluchos pescadores de la isla de Tabarca.

Estados de recaudacion é inversion de fondos de los ayuntamientos de Villajoyosa y San Juan.

Extracto de acuerdos de los ayuntamientos de Torremanzanas y Altea.

Edicto del Juzgado de Villajoyosa.

Carta de Onil.

Sr. Director de El Serpis.

Querido amigo: Desde mi última carta de 25 del próximo pasado Octubre, han ocurrido aquí algunas cosas, si bien de poco interés para el público en general, de alguno para nosotros.

Ya puede darse por terminada la recoleccion de la uva, que cuando escribí mi anterior estaba en todo su apogeo.

De esta se ha vendido alguna pero poca, por no haber alcanzado los precios del año último, pues solo se ha pagado la arroba á 7 1/2 rs. el maximum, cuando el año pasado llegó á 10 y 10 y 1/2 rs., circunstancia que ha obligado á los cosecheros á hacer vino.

Pero no hay mal que por bien no venga, como dice el refrán, pues ha resultado que la uva ha dado este año gran rendimiento, produciendo un caldo cuya calidad no desmerece de la de años anteriores, y como quiera que se paga el vino á buenos precios, siendo los corrientes de 10 á 11 y 1/2 rs., y aun habiéndose hecho estos últimos dias transacciones á 12 rs., resulta que la pérdida que podia considerarse experimentada en el fruto, ha venido á compensarse con lo beneficiado en los productos.

Esta circunstancia y la esperanza que existe de

obtener una gran cosecha de aceite, hace que la satisfacción y la alegría impere entre los habitantes de esta rica Hoya.

Para que sea mas completa esta alegría, estos dias pasados hemos visto confirmada en El Serpis una noticia que habia circulado por aquí, referente al ferro-carril que nos ha de unir á esa ciudad, que ha quedado acordado en el collado de I. Arguero cerca de esta pueblo, cosa que ya desesperábamos de obtener. Esta noticia ha venido á colmar nuestra alegría, tanto que el periódico era buscado, como siempre que contiene noticias que á este importantísimo y vital asunto se refieren, con verdadero frenesí, no bastando las muchas suscripciones que aquí cuenta para satisfacer la general curiosidad, pasando sus ejemplares de mano en mano, ó reuniéndose estos campesinos en grupos para que un leyendo, como se dice por aquí, les entere de su contenido.

Nada mas puedo comunicarte por hoy y hasta que dedique otro rato á darte cuenta de lo que por estos terrenos ocurre, en donde pocas veces se sale de la normalidad, se despide tu amigo

El Corresponsal.

Cartas comerciales.

(Servicio particular de «El Serpis».)

Talavera de la Reina (Toledo) 10 Noviembre. Mal, muy mal estamos, Sr. Director, de negocios hallándose el mercado casi en completa calma, siendo escasas las operaciones que se hacen. Añada V. á esto la esperanza de obtener una cosecha de aceite mala en cantidad, y fórmese idea del porvenir que nos aguarda.

El tiempo está nublado y quizá si lloviera nacerian las esperanzas decayidas.

Los únicos artículos de que puedo darle noticia hoy, y sus precios, son los que siguen:

Lanas vellon	de 70 á 78 rs.	arroba
Aceite 1.ª	» 39 » 40 »	»
Trigo	» 64 » 68 »	fanega
Cebada	» 37 » 38 »	»
Vino	» 14 » 24 »	arr. segun clase.

Suyo.—EL CORRESPONSAL.

Fuente de Cantos (Badajoz) 10 Noviembre.

Llega ya á su colmo la tenaz sequia que nos aflige, causando la desesperacion de estos labradores que todo lo ven negro y sin esperanza de mejorar. Consecuencia de ello es que los cosecheros estan retraidos y seán nulas las transacciones, señalándose en la plaza una marcada tendencia general al alza en los precios, á lo que además contribuye la escasez de las existencias.

Por hoy no puedo darle noticia de lanas, pues no hay; de los demás artículos de exportacion, el aceite de 1.ª, libre de consumos, se cotiza á 40 reales arroba; el trigo de 72 á 80 rs.; fanega y la cebada de 44 á 46 id. id.

Nada mas por hoy. Hasta la otra quincena, queda suyo affmo.—EL CORRESPONSAL.

Correspondencias

Carta de Madrid.

Madrid 13 Noviembre.

El bautizo del vástago real que debía de celebrarse mañana, no tendrá lugar hasta el 18 á la una de la tarde. Será madrina la emperatriz de Austria y en su representación la archiduquesa Isabel, madre de la Reina. Se llamará como he dicho por telegramo: María, Teresa, Isabel que es el nombre de la emperatriz.

Se empleará la misma ceremonia que cuando se administró el sacramento del bautismo á la princesa de Asturias.

Segun noticias, no se concederá ninguna gracia general con motivo del nacimiento de la infanta.

Los que esperaban, pues, alguna merced ó distincion tendrán que esperar un año ó dos, ó mas, si el futuro vástago real resulta hembra.

No ho producido buena suspresión ni en la mayoría, ni en la izquierda, ni en el centro, la noticia de que las cortes no se reunirán hasta el 11 del mes próximo de Diciembre.

El pretexto que se dá respecto á lo largo del plazo no satisface, puesto que pocos políticos ignoran que la casi totalidad de los representantes cubanos se encuentran en la peninsula.

Los partidarios de la izquierda sostenian esta tarde con firmeza que el gobierno tiene miedo á las Cortes y que ha tomado el olivo. Los ministeriales negaban esto último pero no defendian al ministerio en cuanto á la fecha de la nueva legislatura.

Es probable que en vista del efecto producido, anticipe el gobierno la fecha de la apertura.

Segun algunos ministros, el miércoles publicará La Gaceta el decreto dando por terminada la legislatura y convocando para la nueva, pero Sagasta

aseguraba a sus amigos a última hora que no se publicaría hasta el viernes.

No habrá discurso de la corona a fin de apresurar el debate político y discutir proyectos de mas interes para el país.

Estoy seguro de que ha de ser poco provechosa la primera parte de la segunda legislatura, toda vez que los dias que median desde el dia fijado para la apertura del parlamento hasta las Pascuas de Navidad, se invertirán en si la politica del gobierno es peor ó mejor que la de la izquierda y en sacar adelante el expediente llamado de la millonada.

Si del tanteo que se haga, resulta que el gobierno no cuenta con una mayoría incondicional, suspenderá las sesiones y... hasta Marzo, para discutir los presupuestos.

El Sr. Navarro Rodrigo ha celebrado esta tarde a última hora una larga conferencia con el señor Sagasta. No puedo decir a V. el resultado de ella, porque me he retirado de la presidencia antes de que aquella terminara, para escribir esta crónica.

Presumo que el Sr. Sagasta habrá ofrecido al jefe de los tercios navarros la primera vice-presidencia del congreso de los diputados y la promesa formal de hacerle ministro en la primera crisis parcial que ocurra despues del 8 de Febrero, dia en que cumple dos años el actual gabinete.

El Sr. Navarro se habrá mostrado tan descontentado y quisquilloso como de costumbre, sin asentir por completo a los planes de Sagasta ni atreverse a combatirlos con entereza.

Ya está buenjuco el Sr. Navarro!

El salon de conferencias presentaba hoy aspecto mas animado que estos últimos dias, aunque la concurrencia era aproximadamente la misma. La generalidad venia sin duda impresionada por el fausto acontecimiento de ayer y dispuesta a hacer conversacion sobre el mismo y sus consecuencias respecto a las Cortes; pero el propósito se truncaba al poco rato é impensadamente dominaba a todos el tema de la izquierda y las firmas de la fórmula.

Parecia como que se removia ese monstruo, preparándose para emprender la campaña con que hace tiempo viene amenazando al gobierno. El parto de la Reina ha fijado el plazo del combate y el héroe que ha predicho sus victorias, se apresta a la lucha. Por esto entiendo que la izquierda vuelve a removerse hoy como en los tiempos de su organizacion.

Hoy se vejan en distintos corros al Sr. Sardoal, Linares Rivas, Romero Robledo y otros, encargados de animar las filas del nuevo partido.

Hablábase, sin embargo, de que el marqués de Sardoal habia retirado su firma de la fórmula y de que algunos otros la habian firmado con salvedades. El mismo Sardoal ha rectificado aquel rumor como injustificado; pero no ha faltado quien asegurase que en uno de los dias pasados hizo el mismo Sardoal indicaciones poco favorables a la solidaridad del partido del Duque.

Ya rectificó todo aquello y cada uno en su sitio, —ha dicho Romero Robledo (como es natural por la cuenta que le tiene)— la eficacia de la izquierda no depende de las firmas que presten su

apoyo a la fórmula; sino de que los partidarios estén resueltos ó no a combatir enérgicamente a Gobierno. Porque si embisten sin miedo a hacerle sangre, entre la izquierda y los conservadores, no hay gobierno para un mes con las Cortes abiertas; pero si se limitan a ser una oposicion benévola tanto da el número y la calidad de las firmas estampadas al pié de la fórmula.

Esto oía el Sr. Linares Rivas, prestando asentimiento a todo; manifestando satisfaccion por la manera como marchan los preparativos y hasta demostrando con la animacion del rostro que era partidario de una guerra sin cuartel.

Parece ser que se han interpretado torcidamente las últimas disposiciones de D. Estanislao Figueras. Dijo este que le enterrasen sin honores de ninguna especie, según version general y creyendo que dominaba en esta disposicion un espíritu anti-católico; no consintieron los albaceas que intervinies; la Iglesia en el entierro y este se verificó en el cementerio protestante, que algun republicana ha calificado de corral en el que no caben cien cadáveres.

Han corrido rumores sobre una conferencia (que no se ha celebrado) entre el duque de la Torre y Sagasta. Ha dado lugar a la version que el duque de la Torre ha estado en la presidencia del consejo para presidir la junta de Esposicion hispano colonial.

P. M.

Madrid 13.

Hoy ha sido dia de noticias de sensacion. La fórmula está rota. La Izquierda dinástica no pasa adelante. El hecho lo referian como sigue. Según los partidarios del Sr. Moret y los amigos de los Sres Linares Rivas y Fiori, todos los elementos del Constitucionalismo, exigen se modifique la fórmula en sentido mas monárquico. El Sr. Montero Rios y los suyos se niegan en absoluto y de aqui divergencias que hacen imposible la union. Esto será cierto ó no; pero puede asegurarse que estos dias se despliega gran actividad por los miembros del nuevo partido.

El jueves próximo aparecerá en La Gaceta el decreto declarando terminada la legislatura y convocando para una nueva, que se abrirá el 11 de diciembre.

No hay, pues, debate político, ni discusion del programa de la izquierda.

La legislatura comenzará por una nutridísima votacion para la presidencia del Congreso, en la que dejarán de tomar parte muy pocos diputados.

Anoche regocijós en todos los centros monárquicos. Apenas se supo el feliz alumbramiento de la reina, se reunieron los nuevos dinásticos en la redaccion de La Propaganda Liberal para celebrarlo con un lunch. Se iluminaron los edificios públicos y hubo recepcion privada en Palacio. Na habrá grandes festejos.

Hoy ha dirigido lo el gobierno a los gobernadores civiles una circular para que indiquen a las dipu-

manos entre las suyas, y tambien estabais vos allí Perina, con nuestras dos niñas. Dilatábase a mis ojos un horizonte inmenso; un sol resplandeciente brillaba en un cielo limpio y azul; revoloteaban en derredor millares de mariposas de púrpura y de oro, y veíanse esmaltadas las praderas de hermosas y descoucidas flores...

—Páreceme, se atrevió a decir Perina, viendo que su ama se detenia, que nada de eso es horrible.

—Aguardad, aguardad, repuse la condesa. De repente, y sin que nadie lo hubiera previsto, se desencadenó un furioso vendabal con un ruido semejante al de las olas cuando se estrellan contra algun peñasco. Densas y aplomadas nubes encapotaron el cielo, sustituyendo a la luz una livida é incierta claridad, que solo servia para hacer mas visibles las tinieblas, y oi una voz que, dominando el estremendo del huracan, decia: «Huid todos, huid que ya se acerca! ¡Héla aquí, héla aquí!» —«¿Quién?» pregunté yo con el pensamiento, mas bien que con los labios. Y la misma voz que habia gritado «Huid!» me respondió: «¡La muerte!»

Poseida de un terror indecible, miré en torno mio y no ví a nadie; estaba sola como si aquella deshecha tempestad hubiera dispersado lejos de mi a los que me rodeaban.

Quise huir; pero tenia paralizado el uso de los miembros, y me sentia próxima a desfallecer. En vano hice grandes esfuerzos por arrancar mis piés del suelo, pues parecian clavados en aquel sitio. Traté entonces de pedir socorro; pero movia una y otra vez los labios sin producir el mas leve sonido.

Caí por último de espaldas y encomendé mi alma a Dios, diciéndome: ¡Hé aquí la muerte!

Pero, en aquel momento, se me apareció un espectro, un fantasma, cuyo rostro estaba velado, y

taciones provinciales que los fondos que habian de emplearse en festejos, se dediquen a limosnas, pues el estado del país no consiente distraccion de sumas sin objeto muy útil.

La infanta se bautizará el lunes. Será padrino el Nuncio en nombre de S. S. Bautizará el Patriarca de las Indias y se llamará Isabel Maria Luisa Fernanda, nombre de la reina madre, de la archiduchesa y de la duquesa de Montpensier.

Al acto del bautismo, que será muy solemne asistirán los representantes de las naciones extranjeras.

Los conservadores según se asegura no tomarán parte en las elecciones provinciales; en la mayoría de las provincias.

La disidencia entre los federalés, según se aseguraba ayer y esta tarde se ha repetido, con motivo de la coalicion, desaparecera muy en breve.

Los intransigentes, cuyo jefe parece ser el señor Carlier, cede en su intransigencia viniendo a mejores acuerdos.

Anoche se constituyó el comité del distrito de la Inclusa, democrático-monárquico. No es cierto pues que el Sr. Moret ceda en la cuestion de disolucion de sus comités. Antes por el contrario los continúa organizando a toda prisa.

Esta tarde a última hora aseguraban ministeriales caracterizados que las cortes se abrirán en 4.º de Diciembre.

Bolsa=3 p @ a 28,30. Los cuatros el perpétuo a 65,00, el amortizable a 78,00. Los ferros a 56,50.

El Bolsin (3 de la tarde) cierra a 28,27 1/2.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—S. Eugenio I. arzobispo y San Leopoldo.

SANTO DE MAÑANA.—S. Rufino y comps. mr.

ULTIMA HORA.

SERVICIO TELEGRAFICO PARTICULAR DE «EL SERPIS.»

(AGENCIA-FABRA.)

Paris, 13.

Apertura de la Bolsa de hoy 4 por 100 exterior: español 62'81.

Paris 13.

El gobierno francés no se muestra favorable al proyecto del explorador del «Africa occidental, señor Brazza, para el establecimiento de una colonia a orillas del Congo.

El gobierno entiende conforme con el dictamen del ministro de Marina, que estando por colonizar una gran parte del Senegal es conveniente pensar en la adquisicion de nuevos territorios. Esta tarde se ha reunido la comision de presu-

que se inclinó sobre mí. Venía envuelto en un sudario de fuego, y su contacto me abrasaba. Sentia correr por mis venas un fuego sutil, que me causaba agudísimos dolores, y me acuerdo que traje a mi memoria las torturas de los mártires arrojados a las hogueras de Nerón y Dioclecians...

Detúvose al llegar aquí la condesa de Kerual, como sofocada por aquel lúgubre recuerdo.

—¿Qué sueño tan espantoso! balbuceó Perina; ¿cuánto habreis sufrido!

—¡Oh! sí, he sufrido mucho, respondió Leonia, pero aun no sabéis... Aquella atroz pesadilla se cambió súbitamente, en otra. Figureme trasportada a una iglesia llena de gente y de luces. Celebrábase un matrimonio, y todas aquellas personas que estaban allí me eran desconocidas. «¿Dónde está la novia?» preguntaban algunas, y otras señalándome con el dedo, respondieron: «Héla ahí.» Elevóse entre todas una voz y dijo «Os esperan!»

La multitud se apartó para dejarme paso, y me sentí arrastrada por una fuerza misteriosa hacia el altar, resplandeciente como un áscua de oro. Pero en el momento en que ya casi lo tocaba, desapareció como una leve sombra, y, en su lugar, vi un ataúd cubierto con un negro crespon, encima del cual se destacaba una cruz blanca, al siniestro resplandor de cuatro cirios.

Dejóse ve. al mismo tiempo el fantasma con su sudario inflamado.

—No es un casamiento, murmuró, sino un entierro; y añadió tocándome con el dedo: «esta es la muerte»...

Esta vez vi su rostro... era el de mi primo, el baron Streny.

—¿No es verdad que es horrible todo esto? preguntó Perina.

puestos para oír a los ministros de Hacienda y Obras publicas y tomar despues un acuerdo definitivo acerca del dictamen.

En la sesion de esta tarde en la Camara la extrema izquierda tiene el propósito de pedir una informacion parlamentaria sobre los desordenes anarquistas. Si es desechada por la Camara, como es de suponer, pues el gobierno se opondrá a ella la extrema izquierda hará por su cuenta dicha informacion, oyendo al efecto a todos los testigos que se presten a declarar.

Londres, 13.

El «Daily News» dice que esta tarde se verificará en Londres un consejo de ministros para tratar esclusivamente de la cuestion egipcia.

A las 9 y 25 minutos de nuestro meridiano se cerraron las oficinas de la estacion telegráfica de esta ciudad sin que hubieran llegado los despachos de la tarde, de nuestros corresponsales en Madrid.

Alcoy: Imprenta de El Serpis, Mercado 11 y 13.

NODRIZA. Uno de 29 años, leche de 16 dias, desea encontrar criatura para criar fuera de casa.

TORNO.

Se vende uno de cerner; que dá nueve clases de harinas, desde flor hasta salvado. Sirve para cerner a mano ó con otra fuerza para lo cual tiene su correspondiente aparato.

Se vende.

una casa de reciente construccion que mide 10 palmas de profundidad por 44 de fachada, situada en esta ciudad, calle de San Jorge núm. 39.

Informará en cuanto a su precio y demás condiciones D. Miguel Girones Sançhiz, Abogado, en su despacho, calle de San Nicolás, número 11 piso 2.º

Se arrienda

un edificio hidráulico propio para la fabricacion de paños situado en la partida del Trosalt, cuarte del Ejum, 2. Darán razon San-Lorenzo, 48.

CONFITERIA Y REPOSTERIA DE LOS HIJOS DE SEBASTIAN GADEA

23, calle del Mercado, 23.

En este establecimiento se confecciona toda clase de pasteleria y reposteria, dulces secos, peladillas finas de primera, turrones y cuantos caprichos se leacarguen en ramilletes, tortadas adornadas, etc. etcétera.

gusto sonriendo la condesa, despues de una pausa; ¿os sorprende ahora el verme un poco pálida?

Hemos hecho hasta aqui cumplida justicia a las bellas prendas de que estaba dotada Perina, mas para ser del todo imparciales, debemos añadir que, como su instruccion era escasa y se habia educado entre gente ignorante, era en extremo supersticiosa y creia en ensueños y presagios.

Por esta razon se quedó pensativa y cabizbaja, considerando el relato de la condesa como un funesto augurio del porvenir.

Sorprendida Leonia de su silencio le dijo:

—¿En qué pensais, hija mia?

—Pienso respondió Perina, en lo que la señora condesa acaba de contarme, y estoy buscando la significacion de ese sueño que habeis tenido.

—¿La significacion de mi sueño? repitió Leonia con viveza. ¿Que decis? ¿Os figurais, por ventura que las fugitivas visiones de una noche tienen siquiera una sombra de realidad?

—Sí, señora; tengo fe en las apariciones que visitan nuestro espíritu, mientras el cuerpo está dormido, y las considero como advertencias misteriosas, de las cuales debemos aprovecharnos.

—¿Que locura! Ni los sueños, ni las pesadillas tienen explicacion posible, ó cuando mas, son resultado de causas naturales.

—Tal vez tenéis razon señora condesa, puesto que vos sabéis mucho mas que yo, y sin embargo, ese terrible sueño. Por mas que haga no podré desecharla idea de que es un mal pronóstico.

—Os equivocáis, eso no es posible.

—Muchas veces, sin embargo, se han visto realizados otros sueños semejantes, y si la señora condesa me lo permitiese, la citaria algunos ejemplos

—Lo sé, mas no ignoro tampoco que los tales ejemplos no prueban nada, pues todo se reduce a una mera coincidencia, producto de la causalidad,

La Condesa de Kerual

POR

Javier de Montepin.

—¿Por qué lo decis, hija mia? —Porque os encuentro un poco pálida. —Ahora me siento bien; pero he pasado muy mala noche.

—¿No habeis dormido acaso? —Sí, pero he tenido un sueño espantoso... ó por mejor decir, una horrible pesadilla.

—¿Un sueño? —Y que me ha impresionado tanto mas, cuanto que tenia ciertos visos de realidad. Quisiera contaroslo, pero si bien tengo muy presente el conjunto no me es dado recordar en este momento los detalles.

La condesa de Kerual inclinó la cabeza y cerró los ojos, haciendo grandes esfuerzos para acelerar su memoria y fijar en ellas las invisibles imágenes del sueño. De pronto, pasándose la mano por la frente, inundada de frio sudor, dijo:

—¡Ah! ahora recuerdo... ahora recuerdo... ¡Oh, Dios mio!... ¡qué horrible pesadilla!... ¡jamás la olvidaré!...

—¿En nombre del cielo, señora! balbuceó Perina, ¡calmaos!

—Soñaba, prosiguió Leonia, como si no hubiese oido la interrupcion de su doncella, soñaba estar en medio de un risueño vergel; pero no estaba sola... tenia a mi lado, todos los que son objeto de mi cariño: mi primo Godofredo estrechaba mis

manos...

Nuevo gran sorteo de dinero

BAJO GARANTIA DEL GOBIERNO DEL ESTADO DE HAMBURGO.

Lista de todos los 47,600 premios que son sorteados en 7 Secciones

El premio mayor es en el caso mas feliz

400.000 MARCOS

500.000 PESETAS

Especificacion de todos los premios:

	Marcos.	Marcos.
1 Premio mayor de	250,000	250,000
1 premio »	150,000	150,000
1 » »	100,000	100,000
1 » »	60,000	60,000
1 » »	50,000	50,000
2 premios »	40,000	80,000
3 » »	30,000	90,000
4 » »	25,000	100,000
2 » »	20,000	40,000
2 » »	15,000	30,000
1 premio »	12,000	12,000
24 premios »	10,000	240,000
3 » »	8,000	24,000
3 » »	6,000	18,000
54 » »	5,000	270,000
5 » »	4,000	20,000
108 » »	3,000	324,000
264 » »	2,000	528,000
10 » »	1,500	15,000
3 » »	1,200	3,600
530 » »	1,000	530,000
107 » »	500	536,500
101 » »	300	30,300
25 » »	250	6,250
85 » »	200	17,000
100 » »	150	15,000
27069 » »	145	3 925,000
2400 » »	124	297,600
77 » »	100	7,700
15648 » »	94, 67, 50, 40, 20	Marcos.

El total de todos los premios asciende a **8,634,275 MARCOS.**

La segunda de los premios es la siguiente:

4000 premios de 1.ª seccion importan M.	116,000
4000 » 2.ª »	210,620
4000 » 3.ª »	331,150
4000 » 4.ª »	452,100
2500 » 5.ª »	415,600
1500 » 6.ª »	351,655
27600 » 7.ª »	6,757,150

Correspondencia en castellano. Las cartas llegan en 80 horas de España a Hamburgo.

El novísimo Gran Sorteo de Dinero aprobado por el GOBIERNO DEL ESTADO de Hamburgo y GARANTIZADO con toda la hacienda pública consta de 93 mil 500 billetes, 47,600 premios y 1 Premio mayor según la lista de premios que se halla al lado de la presente. El plan de los sorteos está arreglado muy interesante para los participantes pues el ganador del premio principal de 150,000 marcos puede en el mismo tiempo ganar tambien el Premio mayor de 250,000 marcos de manera que el premio mas grande puede ser eventual 400,000 MARCOS. Los premios son sorteados en 7 Secciones ó Divisiones conforme a la Seguida de los premios al lado estampada. El precio de los billetes para los sorteos de la primera seccion en PTAS. 7.50 céntos. por un billete original ENTERO; sin embargo, para que todos puedan participar según lo permiten sus circunstancias, se venden tambien MEDIOS billetes por PTAS. 3.75 céntos y CUARTAS PARTES de billetes originales por PTAS. 1.90 céntos, revestidos todos del escudo de armas oficial. Los billetes originales envíanse contra remesa del importe. Al recibo de la órden los BILLETES ORIGINALES se mandarán a todo comitente directamente en sobre cerrado por correo. Tambien se acompaña a cada remesa de billetes el PLAN OFICIAL DETALLADO de los sorteos, por el que se verá la especificada distribucion de los premios, los dias de sorteo y las puestas de las diferentes secciones y la LISTA OFICIAL DE LOS PREMIOS será remitida a cada tenedor de billete inmediatamente despues del sorteo. Para enterar previamente a los interesados remitiremos tambien siempre gratuitos los planes oficiales de los sorteos.

Llegando a esta Casa expendedor principal de loterias continuamente muchos pedidos de billetes originales, aplicamos dirigir las órdenes a la brevedad posible, lo mas tarde hasta

25 de Noviembre actual

directamente a

ESSENTIAL Y CA

CASA EXPENDEDORA PRINCIPAL DE LOTERIAS HAMBURGO (Alemania).

Siendo siempre poco antes del sorteo muy fuerte la demanda de billetes, advertimos a nuestros estimados comitentes que no tenemos inconveniente en admitir devuelto los billetes que por cualquiera causa se nos devolvieren y llegarán aun un solo dia antes del sorteo de la 1.ª seccion y devolvemos sin demora el importe recibido por ellos

Nuestra Casa está fundada ya de mas de 50 años a esta parte y fuimos mas veces en la posicion de pagar en España importantes premios principales. Agradecemos al público español la confianza puesta hasta ahora en nosotros y esperamos la de merecer aun de futuro por el pronto y exacto despacho de todas las órdenes.

LA PREVISION

SOCIEDAD ANÓNIMA DE SEGUROS SOBRE LA VIDA, A PRIMA FIJA, DOMICILIADA EN BARCELONA.

Plaza del Duque de Medinaceli, nú. 8.

CAPITAL SOCIAL 5.000,000 DE PTAS

JUNTA DE GOBIERNO.

PRESIDENTE
Exmo. Sr. D. José Ferrer y Vidal.

VICE PRESIDENTE.
Exmo. Sr. D. Isidoro Pons.

VOCALES.
Sr. D. José Amell.
Exmo. Sr. Marques de Ciudadilla.
Sr. D. Pelayo de Camps, Marques de Camps.
Sr. D. Ramon de Siscar.
Sr. D. Lorezo Pons y Clerch.

Sr. D. Eusebio Güell y Bacigalupi.
Sr. Marques de Santillana.
Exmo. Sr. D. Camilo Fabra.
D. Juan Prats y Rodés.
D. Odou Ferrer.

COMISION DIRECTIVA.

Sr. D. Fernando de Delás.
Sr. D. José Carreras Xuriachi.
Sr. D. Roberto Robert y Suris.

ADMINISTRADOR.
Sr. D. Simon Ferrer y Ribas.

Esta sociedad se dedica:

A constituir capitales para formacion de dotes, retencion de quintas y otros fines análogos; seguros de cantidades pagaderas al fallecimiento del asegurado constitucion de rentas vitalicias inmediatas y diferidas, y depósitos de veudegando interés.

Estas combinaciones son de gran utilidad para todas las clases sociales. La formacion de un capital, pagadero al fallecimiento de una persona, conviene especialmente al padre de familia que desea asegurar, aun despues de su muerte, el bienestar de su esposa y de sus hijos; al hijo que con el producto de su trabajo mantiene a sus padres; al propietario que quiere evitar el fraccionamiento de su herencia; al que habiendo contraído una deuda, no quiere dejarla a cargo de sus herederos; al que quiera dejar un legado sin menoscabo del patrimonio de su familia, etc., etc.

En la mayor parte de las combinaciones los asegurados tienen participacion en los beneficios de la Sociedad.

Puede tambien el suscriptor optar por las Pólizas sorteables, que entre otras ventajas presentan la de poder cobrar anticipadamente el capital asegurado si la fortuna le favorece en alguno de los sorteos anuales.

Para obtener detalles y prospectos, dirigirse al representante de la Sociedad en Alcoy: D. Antonio Cabrera, Escuela, 12.

LA ILUSTRACION

española y americana

IMPORTANTE.

PILEPSIA

Espasmos, Ecclampsia y Neurosis son RADICALMENTE CURADAS por mi método.

Los honorarios se pagan despues de la curacion.

Tratamiento por correspondencia.

PROF. DR. ALBERT

29, Avenue de Wagram, 29, Paris.

A LA INDUSTRIA LANERA

MAQUINAS para lavar la lana, para enjuagarla, secarla y carbonizar las materias vegetales. MAQUINAS para pulverizar y estragar dichas materias una vez carbonizadas. DESMOTADORAS SURTIDAS del mejor sistema conocido hasta el dia. MAQUINAS de hilar, fijas ó continuas. SELFACTINAS, TELARES de todos sistemas, TUNDOSAS, PERCHAS, MAQUINAS para efectuar la carbonizacion en los tejidos, MAQUINAS de estirar y secar las piezas, PRENSAS CONTINUAS, y todas las demás máquinas aplicadas a la fabricacion lanera es pecialmente las consideradas hoy dia como mas adelantadas y ventajosas, cuyos sistemas, apenas conocidos en España, se describen en un FOLLETO publicado recientemente.

MAQUINAS para deshacer los troques y abrir los cabos duros (flot-), DELANADERAS AUTOMATAS para lana, hilo, algodón etc., MAQUINAS para desengrasar la lana hilada en madejas, y Teares circulares de mas modernos y en mayor produccion para la fabricacion de camisetas ó chaquetas de punto.

FRANCISCO VIETA, Nueva San Francisco, 5. 1.ª BARCELONA, representante de varias casas extranjeras.

EL SERPIS

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

PRECIOS DE SUSCRICION

EN ALCOY: 1,50 pesetas al mes, 4,50 trimestre.—FUERA, 5,25 trimestre.—ESTRANGERO, 15.—ULTRAMAR, 8.—Números sueltos, 10 cts. de peseta.

Se suscribe en Alcoy en la Administracion, calle del Mercado, 11 y 13.—Recibe anuncios y reclamos la Admon.

OFICINA Y AGENCIA TÉCNICAS

EL PORVENIR DE LA INDUSTRIA

bajo la direccion de

Don Magin Lladós y Rius,

Ingeniero industrial y el primero de los ingenieros jefe que ha habido en la Inspeccion Industrial del Municipio de Barcelona.

Esta Oficina y Agencia técnicas se dedica con especialidad a formular y gestionar las demandas sobre patentes de invencion, certificados de adiccion y marcas de fábrica, sin que los interesados tengan que tomar a su cargo trabajo alguno.

Se encarga de redactar las Memorias descriptivas y heráldicas, así como hace los dibujos y planos que en cada ca-

Guia del comprador en Alcoy.

Anuncios recomendados.

Arroz, Legumbres, Guano, Call hidrúlica petróleo y otros.

Manuel Segura, Sto. Tomás 3.

Cafés y fondas

D. Lorenzo Rigal, plaza S. Agustín, 20.

Proguerías y paseros

D. Eduardo Píol, Mercado, 2 no 1.

Drogueria, paqueteria, ultramarinos y coloniales.

Sres. Giment y Laporte, Mercado 22, (antigua de Cardo).

Farmacias.

D. Santiago Moallor s. Nicolás, 1.

Lampisteria.

D. Despliego Margarit, s. Lorezo 28, (Tienda de la Campana.)

Loza y cristal.

Sr. D. José Martínez, Mercado 18, (La Perla.)

Los precios de estos anuncios son: DOS Y CUATRO reales cada mes según las líneas.

La Valenciana.

PRIMITIVA FUMERARIA.

D. Francisco Hurtado, Escuela, 8.

Petróleo, espíritu y aguardiente de todas clases.

D. Francisco Giner Martí, s. Miguel 40, esquina a la calle Mayor

caja de dos latas 92 rs.

Una lata 46

Para fuera 70

Relojeria y depósito de máquinas Singer

D. Vicente García, s. Nicolás, 4.

Sastrerías.

D. Francisco Llopis, calle Mayor núm. 4.

Zapatería.

D. Francisco Badia, s. Lorenzo

LICOR BREA
ó **ALQUITRAN MÚNERA.**
Los, colarros pulmonares, gargaría, órganos respiratorios, herpes, escrófulas y demás enfermedades, piel, orina, reumatismo, debilidad general, primer vegetalizador de la sangre.
Nota.—El 18 Abril 1878, hallándose en Barcelona, Mr. Guyot de Paris, le invitamos por la prensa periódica a someter su licor con el nombre de ALQUITRAN MÚNERA a la Academia de Barcelona y París, y no aceptó.—8 rs. Franco.—Marca registrada, Bistomacal Múnera.
Contra todas las enfermedades del estómago.—30 rs. caja.
PILDORAS MARAVILLOSAS MÚNERA.
Purgante depurativo vegetal, 2 rs. caja.
En todas las farmacias. MÚNERA HERMANOS, (Escudellers, 22, Barcelona.

Aguardientes, vinos, espíritus y licores DE VARIAS CLASES.

Especialidad en Anis del Leon a 12 rs. botella,

y Jarabe de Zarza a 7 rs. botella sin casco 5 rs.

Champagne 24 rs. botella; 12 rs. media id. vinos de Jerez de varias clases y Málaga, secos y dulces, 40 rs. botella.

Ron superior 12 rs. botella; 1.ª 10 rs.; 2.ª 8, por micheta superior 10 rs.; Ginebra 6 rs. micheta, caña 4 rs.

FUENTE DEL ORO

Vall 2, Alcoy.

DE VICENTE IGUAL

GIMNASIO HIGIENICO ALCOYANO

bajo la inspeccion facultativa

DE

D ISIDRO SALAZR

y dirigido por

DON ENRIQUE BRAVO

Horas de clase y precios.

Adultos, de 6 y media a 9 de la noche 5 pesetas.

Reservado para señoras y niñas 11 a 12 mañana 5 id.

Niños 5 a 6 y media tarde 5 id.

GARBANZOS

BUENA CLASE

a 50 reales arroba valenciana ID. SUPERIORES, a 84 reales id. Se expenden en la Drogueria del Moro Mar